
На форум «Консолидация левых сил в 
борьбе с неофашизмом и угрозой войны» 
собрались делегации из более чем 90 
стран мира – представители коммунисти-
ческих, рабочих партий, а также левых 
движений и объединений. В работе мас-
штабного мероприятия принимала уча-
стие член ЦК, первый секретарь Новго-
родского обкома КПРФ Ольга Ефимова.

В первый же день делегаты возложили 
цветочные гирлянды к могиле Неизвест-
ного солдата, венки и цветы – к Мавзолею 
основателя первого в мире социалисти-
ческого государства  –  СССР  –  Владимиру 
Ильичу Ленину. Также они посетили музей 
Победы в Великой Отечественной войне 
на Поклонной горе.

22 апреля в Центральном Доме Россий-
ской Армии состоялось торжественное 
открытие международного антифашист-
ского форума, здесь же прошёл концерт, 
посвященный 155-летию со дня рождения 
В. И. Ленина.

«Сейчас история всем нам бросила 
новый вызов от глобалистов, англосак-
сов и натовцев. Хочу им напомнить, что 
мы в своей тысячелетней истории никому 
не проигрывали на полях сражений. Мы 
вынуждены были 700 лет защищать свою 
правду, а Русский Мир собрал под свои 
знамена 190 народов и народностей, не 
порушив ни одной веры, не уничтожив 
ни одного языка, ни одной традиции, ни 
одной культуры, проявляя подлинный 
интернационализм и дружбу»,  –  отметил 
в своём выступлении Председатель ЦК 
КПРФ Геннадий Зюганов.

В ходе церемонии открытия Привет-
ствие Президента России Владимира 
Путина к участникам форума зачитал пер-
вый заместитель Председателя ЦК КПРФ 
Иван Мельников.

«Организованный по инициативе Ком-
мунистической партии Российской Феде-
рации, других общественно-политических 
сил страны, форум собрал в Москве участ-
ников из многих государств: известных 
политиков, представителей профсоюзных, 
ветеранских, женских, молодёжных движе-
ний. Подчеркну, сегодня важно объединять 
наши усилия, чтобы не допустить распро-
странения на планете расизма, нацизма, 
фашизма, русофобии, антисемитизма, дру-
гих агрессивных идеологий, основанных на 
разжигании ненависти, нетерпимости, про-
паганде национальной исключительности. 
В этом наш общий долг перед нынешним 
и будущими поколениями»,  –  в частности, 
говорится в Приветствии главы государ-
ства. Приветствия участникам междуна-
родного антифашистского форума также 
направили премьер-министр Михаил 
Мишустин, председатель Совета Федера-
ции Валентина Матвиенко, спикер Государ-
ственной Думы Вячеслав Володин и др.

Основное пленарное заседание состо-
ялось на следующий день, 23  апреля. 
Мероприятие открыл Лидер КПРФ Генна-
дий Зюганов.

«Сегодня наши противники стремятся 
к неофашистскому реваншу и провоци-
руют новую мировую бойню. Западноев-
ропейские «ястребы» погружают конти-
нент в безумную военную истерию. Они 

натравливают НАТО на Россию и Белорус-
сию. На передний край борьбы с нами они 
бросают нацистов-бандеровцев, которых 
взрастили на Украине. Империалисты пла-
номерно разжигают пожар конфронтации 
на Ближнем Востоке. Если он разгорится 
в полную силу, то перекинется на осталь-
ной мир. Катастрофой планетарного мас-
штаба грозит военное столкновение США 
с Китаем, а внешняя политика Вашингтона 
приближает его всё настойчивее. В этой 
грозной обстановке наш Международный 
антифашистский форум приобретает осо-
бое значение. Нам вместе предстоит нара-
щивать нашу принципиальную борьбу, 
солидарность, единство действий. Пепел 
погибших в противоборстве с нацизмом 
стучится в сердце каждого честного чело-
века. Он зовёт нас к единению в сраже-
ниях за недопущение новых кровавых 
войн, за счастливое будущее детей всего 
мира», – сказал Геннадий Андреевич.

Первым к собравшимся обратился 
секретарь ЦК КПБ Пётр Петровский. 
Он отметил наметившийся рост угрозы 

фашизма и неоколониализма, к которым 
скатывается политика в ряде стран Запада 
и обратил внимание на попытки империа-
листов расколоть антифашистский фронт, 
подавить левое движение. «Мы должны 
объединиться под общим красным знаме-
нем Победы», – подчеркнул секретарь ЦК 
КПБ.

Чрезвычайный и Полномочный Посол 
Китайской Народной Республики в Рос-
сийской Федерации Чжан Ханьхуэй в 
своем выступлении отметил рост милита-
ризации и разжигание все новых локаль-
ных конфликтов в угоду империалистам, 
стремящимся перераспределить глобаль-
ные ресурсы в свою пользу. Представитель 
КНР призвал к сплочению все прогрессив-
ные силы мира на борьбу с неоколониа-
лизмом и фашизмом. «Нам надо смело и 
решительно идти вперед», – заявил он.

Президент Международной органи-
зации борцов Сопротивления Вилмош 
Ханти, открывая свое выступление, зая-
вил: «Мы заинтересованы в сильной, 
антифашистской Европе, неотделимой 
частью которой является Россия и дру-
гие страны бывшего Советского Союза». 
Вилмош Ханти указал на растущую угрозу 
фашизма, который сегодня в новом обли-
чии возрождается по всему миру. По его 
словам, усиление империалистической 
реакции тесно связано с переписыванием 
истории, осквернением и уничтожением 
памятников.
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Под знамёнами КПрФ
В Москве с 21 по 24 апреля прошёл II Международный антифашистский 

форум, инициированный кпРФ и её лидером геннадием андреевичем зю-
гановым. Форум посвящался 80-летию Великой победы советского народа 
над гитлеровским фашизмом и 155-летию со дня рождения В. и. ленина.

Дорогие участники Великой Отечественной войны, труженики тыла, 
дети войны! Дорогие новгородцы! Поздравляем вас с нашим самым великом 
праздником – Днём Победы! 

Эта война стала тяжёлым испытанием для многомиллионной страны, но она 
вышла из него победителем. В битве с врагом проявилось беспримерное мужество и 
героизм бойцов и командиров Красной Армии, партизан и подпольщиков. Вся страна 
работала на оборону, обеспечивая армию всем необходимым для полного разгрома 
врага! Под руководством коммунистической партии воины и труженики победили 
новоявленную расу господ, преградили им путь к мировому господству, спасли чело-
вечество от коричневой чумы и принесли мир всем народам. В наши дни, когда под-
нял голову неонацизм, общая задача – не забыть этот великий подвиг народа-побе-
дителя, быть достойным его немеркнущей в веках славы.

В этот Великий день желаем всем новгородцам крепкого здоровья, долголетия, 
благополучия, Мира и Добра! Новгородский обком КПРФ

Продолжение на стр. 4
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Партийная жизнь

Так, в Великом Новгороде десятки акти-
вистов Новгородского областного отделе-
ния КПРФ во главе с первым секретарём 
Новгородского обкома Ольгой Ефимовой, 
комсомольцы, сторонники партии открыли 
празднование с участия в общегородском 
мероприятии, приуроченном к Первомаю. 
Для члена КПРФ Николая Жарикова, к слову, 
праздник получился двойным  –  перед 
началом мероприятия ему была вручена 
памятная медаль к 80-летию Победы.

По завершении торжественной части 
коммунисты двумя колоннами вышли к 
центру города, проводя акцию «Красные 
в городе!». В ходе движения скандиро-
вался соответствующий лозунг  –  в ответ 

слышались одобрительные приветствия 
от горожан и гостей Великого Новгорода, 
автомобилисты активно давили на клак-
соны. В ходе шествия представители КПРФ 
и комсомольцы раздавали поздравитель-
ные открытки к 9 мая и красные шарики.

Шествие завершилось в центре Вели-
кого Новгорода возле памятника Влади-
миру Ильичу Ленину.

«Дорогие товарищи! Разрешите 
поздравить сегодня с самым замечатель-
ным, самым светлым советским праздни-
ком – Днём международной солидарности 
трудящихся! Мы верны своим традициям 
и понимаем, что сегодня означает Перво-
май. Он напоминает всем о том, что путь к 

социализму – это единственно справедли-
вый путь, и другого выбора у нас быть не 
может. Желаю вам всем крепкого здоровья, 
сил и нашей победы не только в СВО, но и 
в завоевании нашего социалистического 
государства!» – обратилась к собравшимся 
Ольга Ефимова.

После этого участники возложили цветы 
к монументу Вождю мирового пролетари-
ата, основателю Советского государства и 
продолжили проведение акции «Красные в 
городе!».

А солецкие коммунисты Первомай тра-
диционно отметили «маёвкой» в деревне 
Дуброво, у памятника советского государ-
ственного деятеля Михаила Калинина. Воз-
душные шары, цветущие веточки, флаги, 
песни,  –  всё напоминало о праздничной 
атмосфере Первомая советской эпохи. 
Закончилось мероприятие чаепитием в 
сельском доме культуры.

александр сМиРнОВ
Фото автора

с именем Ленина
акции к 155-летию Дня рождения 

Владимира ильича ленина, органи-
зованные нашими коммунистами, 
прошли по всей новгородской об-
ласти.

Так, в полдень 22  апреля коммунисты 
Великого Новгорода и сторонники пар-
тии возложили цветы к памятникам Вождю 
мирового пролетариата на площади 
Победы и Дворцовой площади областного 
центра.

«Сегодня мы с вами отмечаем важную, 
значимую дату. В этот день родился выда-
ющийся Человек, Личность  –  Владимир 
Ильич Ленин. Именно благодаря Влади-
миру Ильичу было создано такое великое 
государство, как Советский Союз, были 
сделаны величайшие достижения в исто-
рии человечества. Мы, потомки победи-
телей, чтим память тех поколений и стре-
мимся сохранить её!» – сказал, обращаясь 
к собравшимся, первый секретарь Новго-
родского горкома КПРФ Андрей Михеев.

В Сольцах коммунисты и сторонники 
партии также возложили в городском 
сквере цветы к памятнику В. И. Ленину. 
В ходе мероприятия прошла церемо-
ния награждения памятными медалями к 
80-летию Победы. После торжественного 
собрания также состоялась раздача свежей 
газеты «Новгородская правда» и работа с 
населением в рамках «Народного рефе-
рендума».

Акции, приуроченные к этой вели-
кой дате, и включающие возложения цве-
тов, торжественные собрания, встречи с 
населением, местные РК КПРФ провели по 
всей Новгородской области. Им предше-
ствовали ленинские субботники  –  активи-
сты приводили в порядок воинские мемо-
риалы, убирали бесхозные территории. А 
активисты Шимского РК КПРФ высадили 
туи возле памятника Владимиру Ильичу 
Ленину в деревня Веряжа.

К сожалению, без ложки дёгтя в этом 
по-настоящему великом празднике не обо-
шлось. В Пестово через несколько дней 
исчезли цветы и венок, возложенные мест-
ными коммунистами к памятнику Вождю 
мирового пролетариата в центральном 
парке. Случилось это за пару часов до при-
езда врио губернатора Александра Дро-
нова на празднование Дня местного само-
управления  –  получилось, что больше 
местного «самоуправства». Цветы и венки 
убрали работницы Горхоза и вернули пер-
вому секретарю Пестовского РК КПРФ 
Татьяне Воронцовой. Такой наглой, бес-
стыдной «зачистки» от выслуживающихся 
чиновников Татьяна Ивановна никак не 
ожидала. Попытавшись прояснить ситу-
ацию с руководителем МБУ «Городское 
хозяйство» Павлом Серебряковым, от кото-
рого, со слов работников Горхода и посту-
пила команда на экстренную уборку, она 
получила лишь грубую отповедь.

В этот же день Татьяна Ивановна сре-
зала выросшие дома нарциссы и возло-
жила их к памятнику вместе с гвоздиками, 
принесёнными 22 апреля.

От себя добавим, что пестовским вла-
стям, если уж они так озадачены внешними 
видами территорий, следовало бы лучше 
озаботиться ремонтом как минимум поста-
мента самого памятника, действительно, 
имеющего крайне неприглядный вид.

александр сМиРнОВ

Вдохновителем проекта стала предсе-
датель новгородского отделения общерос-
сийской общественной организации «Дети 
войны» Татьяна Лукина. Два года назад она 
вышла с инициативой установить памятник 
тем, чьё детство пришлось на эти тяжелей-
шие годы страшных испытаний. Идея была 
безоговорочно одобрена жителями Боро-
вичей, поддержана местными властями 
и Новгородским областным отделением 
КПРФ. 

Автором памятника стал местный 
художник-скульптор, поисковик, настоя-
щий патриот края Николай Алексеев. На 
постамент встали 12-летний мальчик и 
восьмилетняя девочка. Мальчик одной 
рукой придерживает за плечо девочку, 
сжимающую в одной руке плюшевого 
медвежонка, а в другой узелок с вещами.  
Детей окружает полуразрушенная стена из 
красного кирпича. Кстати, кирпич не про-
стой, старинный. Он привезён от возрож-
дающегося Троицкого собора и суворов-
ской церкви в Сопинах. И стена получается 
не просто фрагментом памятника, а его 
неотъемлемой частью, одним из смыслов – 
храмы оберегают хрупкую детскую жизнь.

По словам Татьяны Лукиной, очень 
непросто было определиться с местом 
установки. Но власти пошли навстречу и 
памятник появился возле мемориала «Веч-
ный огонь». Что тоже символично. С войны 
не вернулось около 14 тысяч жителей 

Боровичей. Они отдали свои жизни, защи-
щая детей. 

«Это первый памятник детям войны 
на новгородской земле. Сегодня много 
уже сказано о судьбе тех, кого косну-
лось лихолетье Великой Отечественной, о 
всех тех ужасах, которые пришлось испы-
тать маленьким жителям нашей страны. 
Но сегодня уже растет и другое поколе-
ние детей войны. И все то, что нам рас-
сказывали ветераны, блокадники, узники, 
дети войны, мы сегодня можем наблюдать 
на территории СВО. Это действительно 
тяжело. Но мы помогаем, привозим на 
лечение, делаем всё возможное для таких 
семей. Я хочу пожелать всем нашим доро-
гим детям войны крепкого здоровья, дол-
голетия. И я очень надеюсь на поддержку 
депутатов областной Думы, правительства 
Новгородской области, чтобы в этот год 
80-летия Победы мы, наконец, приняли 
Закон о детях войны. Это очень важно, 
чтобы наши дети, внуки, правнуки знали 
и могли понимать, что эти люди достойны 
иметь такой же статус, как и статус участни-
ков Великой Отечественной войны», - ска-
зала на открытии Ольга Ефимова.

Она также вручила памятные медали к 
80-летию Победы Татьяне Лукиной, Нико-
лаю Алексееву, представителям местного 
отделения «Детей войны».

Добавим, что как сообщила Татьяна 
Лукина, сейчас прорабатывается вопрос 
об установке памятника детям войны в 
Шимске.

Дмитрий нелиДОВ
Фото автора

наш светлый Первомай 
акции, посвящённые Дню международной солидарности трудящихся и ор-

ганизованные коммунистами, прошли 1 мая по всей новгородской области.

детям войны 
посвящается

В боровичах 5 мая на территории 
парка победы прошла торжествен-
ная церемония открытия памятни-
ка «Дети войны». 
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деПУтатсКая деятеЛьность

в центре внимания: солецкий район
Встреча с населением в деревне Жильско, изучение ситуации с местным 

домом культуры, проведение пленума и избрание нового секретаря рай-
кома,  –  поездка первого секретаря новгородского обкома кпРФ Ольги 
ефимовой в солецкий район выдалась до передела насыщенной.

О беДнОМ Дк заМОлВите слОВО
Встреча с населением деревни Жиль-

ско прошла в актовом зале Ситненского 
сельского дома культуры (СДК). Ольга Ефи-
мова рассказала о деятельности новгород-
ских коммунистов, в том числе, по оказа-
нию помощи бойцам СВО, целях и задачах 
«Народного референдума». Также она вру-
чила благодарственные письма от Нов-
городского областного отделения КПРФ 
директору СДК Елене Владимировой и 
библиотекарю Марине Жандориной за 
вклад в реализацию проектов, направлен-
ных на сохранение исторической памяти 
о событиях и участниках Великой Отече-
ственной войны и в честь 80-летия Победы. 
В ответ растроганные сотрудницы пода-
рили Ольге Анатольевне чудесные изде-
лия местных мастериц по плетению.

Но, пожалуй, самым главным стал 
вопрос о возможном «переезде» дома 
культуры в разрушающееся здание быв-
шего детского сада. Местные власти обо-
сновывают свою позицию тем, что у них не 
хватает средств на содержание нынешнего 
здания СДК. Проблемы, действительно, 
есть, и немаленькие. По словам Елены Вла-
димировой, здание было сдано в эксплуа-
тацию еще в 1986 году и ни разу с того вре-
мени не ставилось на капремонт. В течение 
многих лет здесь протекает кровля, вода 
заливает помещения, в той же библио-
теке уже привыкли работать не только с 
фондом, но и с тазиками, расставленными 
по местам протечек. Недавно из-за поло-
мок было отключено отопление в зритель-
ном зале. Хотя текло по сварочному шву, 
коммунальщики, прослышавшие о пере-
езде, мудрствовать лукаво не стали – про-
сто заглушили трубу. Теперь зал в ста-
тусе аварийного, зрителям там не место. 
Артистам тоже, поскольку из-за протечек 
прогнили доски сцены, есть неполадки с 

электричеством. К слову, прослышали о 
переезде не только «славные» труженики 
ЖКХ  –  из музея боевой славы в СДК, по 
словам Елены Владимировой, начали про-
падать экспонаты, собиравшиеся многие 
годы.

Но оправдывает ли это переезд в нахо-
дящееся поблизости здание детсада? По 
мнению работников СДК, местных жите-
лей – нет! Как рассказывает бывшая заведу-
ющая детским садом Людмила Алексеева, 
учреждение было ликвидировано около 
4 лет назад даже не из-за нехватки детей. 
Чем выполнять требования МЧС по пожар-
ной безопасности, власти предпочли дет-
сад закрыть  –  так дешевле для бюджета. 
Некоторое время здесь просуществовал 
медпункт, но вскорости канул в Лету и 
он. Причём закрывали столь спешно, что 
забыли слить воду из труб, как итог  –  их 
разорвало. Здание заброшено со всеми 
соответствующими последствиями: поко-
сившаяся крыша, трещащий по всем швам 
деревянный потолок, крыльцо, отмостков 
нет, в стены того и гляди врастут деревья. 
И в целом  –  узенькие коридоры, миниа-
тюрные проёмы, да и в целом небольшая 
площадь. Разместить все сделанные забот-
ливые руками экспозиции (музей боевой 
славы, музей-горница), немалую библио-
теку, где записаны около 500 человек, да 
в целом  –  весь 2-этажный корпус, вот на 
этот «плацдарм», где воспитывали деся-
ток ребятишек – да вы серьезно!? И это не 
говоря уже о площадке. Если возле СДК 
она благоустроена, царит аромат елей, 
здесь отдыхают и отмечают праздники с 
детьми не только местные жители, но и 
приезжие, то возле детсада  –  небольшой 
пустырь со старым пнём и «живописным» 
видом на шумную автотрассу.

Вопросов больше, чем ответов. Если 
не нашлось денег на дальнейшее содер-
жание детсада, нормального ремонта СДК 

(мраморных дворцов, если что, не требу-
ется), то откуда же изыскались вдруг сред-
ства на этот самый переезд и недешё-
вое приведение в порядок заброшенного 
здания детского сада, более того, даже с 
реконструкцией  –  подобие зрительного 
зала придётся делать. Откуда ж деньги, 
господа чиновники? А что будет с нынеш-
ним зданием СДК? Уже есть покупатель? 
Или через недолгое время с нашим-то кли-
матом оно будет напоминать арт-объект 
времен войны? Обратного пути, и в этом 
абсолютно убеждены все, не будет – если 
уж и «сошлют» в детсад целый дом куль-
туры, там он и останется.

Поэтому Ольга Ефимова убеждена  –   
переезд допустить нельзя. Но какой же 
выход?

– Ваш муниципальный бюджет вопрос 
с ремонтом не решит. Но здесь можно 
попробовать включаться в федеральную 
программу. Это ведь парадоксально: по 
федеральным программам строят детские 
площадки в деревнях, где одни бабушки 
остались, детей уже давно нет. Но нужно 
освоить деньги и отчитаться. А здесь всё 
с точностью до наоборот. Есть федераль-
ная программа, есть конкретная цель, но 
почему-то нет нормального решения вло-
жить туда деньги, – сказала она.

Понятно, что дело непростое и не 
быстрое  –  нужно готовить документы, 
согласовывать. Но все решаемо. Главное, 
желание. А оно  –  сохранить СДК  –  есть. У 
работников дома культуры, местных жите-
лей. Что касается руководства, что област-
ного, что местного, то позиция пока неод-
нозначная, переговоры с ответственными 
лицами первый секретарь Новгородского 
обкома КПРФ ведёт чуть ли не в ежеднев-
ном режиме. И, будем надеяться, голос 
разума всё же возобладает.

пОкинутый МеМОРиал
Дом культуры нужно не только сохра-

нить, но и перенести на площадку Дома 
культуры воинский мемориал из сосед-
ней деревни Ситня, – в этом убеждён депу-
тат Солецкого муниципального округа от 
КПРФ Николай Гаренков.

Мемориал создан в советское время, 
возле местной школы. Он не является захо-
ронением, но здесь размещены доски с 
именами местных жителей, участвовавших 
в Великой Отечественной войне. В настоя-
щее время находится на частной террито-
рии, принадлежащей одному из фермер-
ских хозяйств – участок, по словам Николая 
Гаренкова, был продан местными властями. 
Территория возле мемориала не ухожена. 
Рядом  –  полуразрушенные дома, один из 
них  –  как раз та самая школа. Там содер-
жатся домашние животные и птицы. Эти 
ветхие сооружения пользуются, по словам 
местных жителей, «популярностью» у ино-
странных туристов, проезжающих в сто-
рону Пскова к границе с прибалтийскими 
государствами. Иностранцы фотографи-
руют фигуру солдата на фоне этих разва-
ливающихся домов и со смехом комменти-
руют «заботу» российских властей о памяти 
воинов и о патриотизме в целом.

В Ситню после встречи в СДК и направ-
ляется первый секретарь Новгородского 

обкома КПРФ Ольга Ефимова. По её мне-
нию, мемориал можно оставить на прежнем 
месте. Но привести территорию в порядок 
и сделать высокое ограждение перед раз-
рушающимися домами. А соблюдение пра-
вил благоустройства  –  вполне в компетен-
ции местных чиновников. Поэтому вопрос 
о принятии мер в год 80-летия Великой 
Победы будет поднят коммунистами перед 
солецкими властями однозначно.

нОВый «пеРВый»
Последняя точка маршрута  –  сами 

Сольцы, штаб местных коммунистов. Здесь 
первый секретарь Новгородского обкома 
КПРФ проводит заседание Бюро Солецкого 
РК КПРФ, и, после принятия Бюро соответ-
ствующего решения, III (апрельский) Пле-
нум райкома.

Экстренность была вызвана тем, что 
первый секретарь солецкого РК Людмила 
Кириллова сложила полномочия по состо-
янию здоровья. Ольгой Ефимовой была 
предложена кандидатура Ольги Баранов-
ской. Компетентная, грамотная, харизма-
тичная, пользуется авторитетом у товари-
щей. Она прошла учёбу на курсах при ЦК 
КПРФ, имеет соответствующие рекомен-
дации ЦК, недавно неплохо себя зареко-
мендовала на Ленинских чтениях в Ленин-
граде. Кандидатура Ольги Вадимовны была 
поддержана единогласно всеми присут-
ствовавшими членами РК.

Также Ольга Ефимова подробно оста-
новилась на вопросах проведения «Народ-
ного референдума». Была затронута и тема 
подготовки предстоящих выборных кам-
паний – их, напомним, ожидается 15 муни-
ципальных и губернаторская. Первый 
секретарь Новгородского обкома КПРФ 
акцентировала внимание на подготовке не 
только списков кандидатов в депутаты, но 
и команды наблюдателей в свете «грязных» 
выборных технологий. А кадры для тех же 
выборов тоже не берутся ниоткуда  –  всё 
зависит от стабильности приёма в партию 
новых членов, и это одна из главных задач 
для нового первого секретаря Солецкого 
РК КПРФ.

В завершении Ольга Ефимова под гром-
кие аплодисменты собравшихся вручила 
памятные медали к 80-летию Победы акти-
вистам РК: Марине Сашиной, Ахмеду Лаба-
занову, Валентине Сазановой.

Ну а Ольге Барановской помимо перво-
очередных тем «Народного референдума», 
приёма в партию, предстоящих выборов 
также предстоит включиться в решение тех 
проблем, что обозначились в ходе нынеш-
ней поездки в Солецкий район.

Дмитрий нелиДОВ
Фото автора

Для 2-этажного СДК чиновники выбрали эту «резервацию»
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Позиция Партии

Как отмечает депутат ГосДумы, член ЦК 
КПРФ Ольга Алимова, цифры, динамика, 
отдельные меры действительно заслужи-
вают внимания. В отчете содержится под-
робный анализ текущего состояния эко-
номики, финансового рынка, работы 
национальной платежной системы. Прозву-
чали слова о бурном росте спроса, структур-
ной перестройке экономики и даже устой-
чивости рубля. Но достаточно ли этого, 
чтобы утверждать, что Центробанк работает 
в интересах большинства граждан?

От фракции КПРФ с позицией по пред-
ставленному докладу выступил первый 
заместитель Председателя Комитета по 
финансовому рынку Вадим Кумин. Он 
подчеркнул, что имеются значительные 
резервы, которые в 2025  году необходимо 
реализовать, особенно в части координа-
ции действий между Центральным банком, 
Министерством финансов, Минэкономраз-
вития и Правительством в целом. Такой сла-
женности сегодня критически не хватает. А в 
условиях внешнего давления и внутренних 

вызовов каждый шаг финансовых властей 
должен быть выверен и ориентирован, пре-
жде всего, на защиту интересов человека 
труда.

Фракция КПРФ не поддержала отчет 
Центробанка. Мы видим, что действующая 
денежно-кредитная политика не решает, 
а во многом усугубляет проблемы, с кото-
рыми ежедневно сталкиваются миллионы 
жителей страны. К сожалению, Централь-
ный банк продолжает работать на обслу-
живание интересов банковского сектора и 
крупных финансовых игроков.

Отдельные меры, такие как создание 
национальной платежной системы или 
введение самозапрета на кредиты, безус-
ловно, являются шагами в нужном направ-
лении. Однако эти решения  –  частные, 
точечные. Они не изменяют сути главной 
проблемы  –  отсутствия стратегического 
поворота к политике развития, доступного 
кредитования предприятий, поддержки 
реального сектора и социально ориентиро-
ванной экономики.

Государственная финансовая поли-
тика должна быть подчинена задачам 
индустриального возрождения, социаль-
ной справедливости, укрепления внутрен-
него спроса и восстановления контроля 
над стратегическими отраслями. Без этого 
невозможно ни долгосрочное развитие, ни 
преодоление системных угроз.

Член комитета ГосДумы по туризму и 
развитию туристической инфраструктуры 
(фракция КПРФ) Артем Прокофьев, подчер-
кнул, что Центробанк продолжает настаи-
вать на высокой ключевой ставке, несмотря 
на очевидные издержки для промышлен-
ности, малого бизнеса и, в конечном счете, 
для покупателей. Когда кредит становится 
недоступным, производство тормозится, 
а цены растут. Формально ставка «борется 
с инфляцией», но на практике мы видим 
обратное.

Особую обеспокоенность вызывает и 
структура экономического роста. Отдель-
ные секторы показывают положительную 
динамику. Да, рост ВВП фиксируется, но 
он во многом обеспечен оборонной про-
мышленностью, напрямую финансируемой 
из бюджета. Коммунисты убеждены: эко-
номика требует координации между ЦБ, 
Минфином, Правительством и участием 
депутатского корпуса. Центробанк должен 

заботиться не только о макрофинансовой 
стабильности, но и о социальной справед-
ливости.

«Позиция фракции КПРФ неизменна: мы 
как ругали, критиковали, так и убеждаем, что 
продолжение текущей политики ЦБ  –  это 
гибель обрабатывающей промышленности! 
Но у нас политика – это определение прио-
ритетов. В приоритете у ЦБ кто? Ростовщики 
и перекупщики  –  вот движущие силы рос-
сийского гниющего капитализма. Фракция 
КПРФ в отставку отправляет ее политику, 
скажем так: требуем смены этой политики 
и, соответственно, отставки этой политики, 
и дело не в персоналиях»,  –  резюмировал 
зам. председателя комитета ГосДумы по раз-
витию гражданского общества, вопросам 
общественных и религиозных организаций, 
секретарь ЦК КПРФ Сергей Обухов.

по материалам Цк кпРФ

г. Москва,
23 апреля 2025 г.

Мы, участники II Международного 
антифашистского форума в Москве, 
подтверждаем и поддерживаем Мани-
фест за объединение народов мира 
«Оградим человечество от фашизма», 
принятый 22 апреля 2023 г. в Минске в 
ходе работы I Международного анти-
фашистского форума.

Ход событий подтвердил правильность 
оценок о том, что причиной агрессивности 
империалистов в современном мире явля-
ется обострение общего кризиса капита-
лизма. В конце ХХ  века контрреволюция 
в СССР и странах Восточной Европы вре-
менно ослабила социалистический полюс 
планеты и развязала руки силам реакции. В 
полном соответствии с ленинской теорией 
империализма США и другие капиталисти-
ческие хищники бьются за мировую геге-
монию самыми гнусными методами, вплоть 
до взращивания неофашистских режимов.

За последние десятилетия глобалисты 
запятнали себя агрессиями против Югос-
лавии, Ирака, Афганистана, Ливии, Сирии. 
Такую же участь империализм готовит для 
других стран и народов. Были предпри-
няты попытки государственных переворо-
тов в Белоруссии, Венесуэле, Никарагуа.

Странами НАТО ставилась цель – демо-
низировать Россию, нанести ей военное 
поражение и расчленить на части по при-
меру Советского Союза. Для достижения 
этой цели создавался агрессивный плац-
дарм на Украине. Происходило взращива-
ние одной из форм нацизма  –  бандеров-
щины. К февралю 2022 г. в антироссийской 
политике натовской военщиной во главе с 
США было задействовано почти 50 стран-
сателлитов. Экономические, политические 
и военные ресурсы мирового капитала, 
включая военных наемников, были бро-
шены в атаку против России.

В идеологии и политике западного 
блока всё явственнее просматриваются 
реваншистские мотивы. Их подстрекате-
лями являются те же силы, которые потер-
пели поражение в 1945 г. от Советского 
Союза и его Красной Армии. В большин-
стве стран Запада нарастают антисоветизм, 
антикоммунизм и русофобия. Против наро-
дов России, Китая, Кубы, КНДР, Ирана раз-
вёрнуто санкционное давление. Широко 
используется практика военных угроз, 
политического шантажа и террора.

Та же злобная стая, которая накачи-
вает деньгами и оружием украинских нео-
нацистов, поддерживает израильских 
сионистов, развязавших бойню в Пале-
стине. Империалисты нагнетают ситуацию 
в разных регионах Земли, угрожая новой 
мировой войной. Одновременно нарас-
тают противоречия внутри их лагеря. США 

стремятся решить свои экономические 
проблемы за счет подавления любых кон-
курентов, включая Европейский союз.

Вопрос о будущем Украины должен 
решаться исходя из интересов трудящихся 
этой страны и задач долгосрочного мира в 
Европе. Допустить нового укрепления нео-
нацистского режима в Киеве, его накачи-
вания оружием никак нельзя. Необходима 
решительная денацификация Украины, 
чтобы пресечь саму возможность даль-
нейшего кровопролития. Каратели-банде-
ровцы и их покровители с Запада должны 
быть подвергнуты справедливому осуж-
дению, а фашистский режим в Киеве – лик-
видирован. Настаиваем на отмене запрета 
Компартии Украины, на свободном исполь-
зовании русского языка, на запрете герои-
зации бандеровцев и восстановлении сне-
сённых памятников героям-антифашистам.

Подчёркиваем, что одним из главных 
признаков возрождения фашизма на Укра-
ине, в Прибалтике и других государствах 
является антикоммунизм. Это полностью 
соответствует практике гитлеровских фаши-
стов, создававших Антикоминтерновский 
пакт. Народам мира важно пресечь любые 

попытки нацистского реванша. Требуем пол-
ного отказа от всех форм декоммунизации в 
государственной идеологии и политике.

Выражаем готовность сплачиваться в 
борьбе против любых версий неоколониа-
лизма, агрессии и геноцида. Выступаем за 
прекращение войны против палестинского 
народа, за его право мирно жить и сво-
бодно развиваться на своей родной земле, 
за выполнение соответствующих резолю-
ций ООН. Осуждаем империалистическую 
агрессию против Ливана, Йемена, Сирии.

Выражаем солидарность со всеми 
народами, подвергающимися атакам импе-
риалистов. Решительно выступаем против 
очередного витка антикубинских действий 
властей США. Требуем исключения Респу-
блики Куба из произвольно формируемого 
Вашингтоном списка стран-спонсоров тер-
роризма.

Борьба с неонацизмом, неоколониа-
лизмом и милитаризмом – задача всех мыс-
лящих, мужественных и достойных людей 
планеты. Она не может быть отложена на 
потом. Вести её необходимо здесь и сей-
час – любыми доступными методами, объ-
единяя всех возможных союзников!

В преддверии 80-летия Великой 
Победы над гитлеровским нацизмом и 
японским милитаризмом во Второй миро-
вой войне мы заявляем: навсегда покон-
чить с фашизмом и угрозой мировых войн 
можно, только покончив с империализмом. 
Единственной силой, способной это осу-
ществить, являются рабочий класс и трудо-
вые слои народа во главе с коммунистами. 
Мы всецело приветствуем перерастание 
борьбы с фашизмом в борьбу за социали-
стическое обновление всех стран планеты.

сражение с фашизмом не может иметь 
передышек и перемирий!

Вставайте в ряды борцов с неофашизмом, 
за социальный прогресс и социализм!

не дадим взорвать мир!
¡No pasarán! Они не пройдут!
Да здравствует единый фронт 
прогрессивных сил!

по материалам Цк кпРФ

на кого работает центробанк?
на пленарном заседании государственной Думы председатель Центрального 

банка Эльвира набиуллина представила годовой отчет о работе Цб за 2024 год. 
Этот отчёт был подвергнут острой критике со стороны фракции кпРФ.

Под знамёнами КПрФ
В рамках международной конфе-

ренции работали секции «Ленинское 
учение об империализме и фашизме», 
«Фашизм – угроза безопасности и сотруд-
ничеству в Европе» и «Нацизм и фашизм 
как закономерное продолжение колони-
ального капитализма».

«Наша главная задача  –  сплотить все 
мужественные, грамотные, патриотически 
настроенные силы планеты для борьбы 

со вселенским злом – фашизмом и нациз-
мом. Я благодарю участников конферен-
ции за проделанную работу по сплочению 
прогрессивных сил планеты»,  –  сказал на 
закрытии Председатель ЦК КПРФ, лидер 
народно-патриотических сил России Ген-
надий Зюганов.

В завершении Форума было принято 
совместное Обращение к народам и кон-
тинентам – «Борьба с фашизмом – общая 
неотложная задача прогрессивных сил 
всего мира».

Продолжение. Начало на стр. 1

Борьба с фашизмом – общая, неотложная 
задача прогрессивных сил всего мира
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Напомним, что сейчас улица имеет 
двойное название  –  Мерецкова-Волосова. 
До революции она называлась Власиев-
ская (Ново-Власиевская) по наименованию 
расположенного здесь храма; в первые 
годы Советской власти и до 1969 г. – улица 
Труда. в 1969 году по решению исполкома 
Новгородского городского Совета депу-
татов трудящихся улицу переименовали в 
честь Маршала Советского Союза Кирилла 
Афанасьевича Мерецкова – командующего 
войсками Волховского фронта, в январе 
1944  года сыгравшего большую роль в 
победе в Ленинградско-Новгородской опе-
рации. В 1991 году ей вернули некое «исто-
рическое» название – Волосова, от древних 
топонимов. А в 1993  году постановление 
Новгородской городской управы узако-
нило нынешнее двойное название.

Более 9 лет назад в городскую топо-
нимическую комиссию обратился прав-
нук прославленного советского мар-
шала – Илья Владимирович Мерецков. Он 
предложил вернуть улице Мерецкова-
Волосова название Мерецкова. Как спра-
ведливо считает Илья Владимирович, 
такие двойные названия следует рассма-
тривать как сознательный акт искажения 

истории Великой Отечественной Войны 
с целью её фальсификации, так как такого 
человека как «Мерецков-Волосов» никогда 
не существовало.

Тогдашний руководитель фракции 
КПРФ в Думе Великого Новгорода Ольга 
Ефимова, входящая в городскую топони-
мическую комиссию, полностью поддер-
жала это предложение. Городская топони-
мическая комиссия тоже была не против. 
Но дело в итоге так и не сдвинулось с мёрт-
вой точки.

В марте уже этого года Илья Владими-
рович Мерецков снова обратился в мэрию. 
Глава города Александр Розбаум переадре-
совал обращение в Думу Великого Нов-
города, поскольку переименования улиц 
входит в компетенцию депутатов. Пред-
седатель Думы Константин Сомов, в свою 
очередь, ответил градоначальнику, что 
для рассмотрения вопроса необходимо: 
местоположение элемента планировочной 
структуры с обозначением на карте-схеме; 
архивную справку об истории элемента 
планировочной структуры; краткие био-
графические данные лица, в честь которого 
предлагается восстановление элемента 
адресации; мотивированное обоснование 

наименования географического названия; 
обоснование предполагаемых финансовых 
расходов, связанных с заменой табличек в 
случае переименования и т. д. и т. п.

Формально, по закону, всё правильно. 
Но получается, что кто-то должен выпол-
нить весь объем этих бюрократических 
изысков и, главное, найти деньги на улич-
ные таблички. И на деле выходит, что ни 
мэрия, ни Дума заниматься этим не хотят. 
Даже в год 80-летия Великой Победы.

Между тем, вопрос с двойными названи-
ями улиц стоит уже очень давно и вызывает 
возмущение новгородцев. Мусы Джалиля–
Духовская, Бредова–Звериная, Каберова–
Власьевская и многие другие улицы, где 
первая часть названия – имена героев Вели-
кой Отечественной, вторая – некие древние 
топонимы. Объяснить столь диковинные 
наименования приезжим способен далеко 
не каждый житель города. Не говоря уже о 
нивелировании памяти защитников Оте-
чества.

«Когда антисоветчики переименовы-
вали улицы города, сносили памятники, 
топонимические комиссии не требовали 
горы справок и денег – исполняли желания 
властей. И теперь, когда президент России 
говорит о том, что историю переписывать 
нельзя, необходимо восстанавливать исто-
рическую справедливость. Но позиция вла-
стей остаётся прежней – возвращать имена 
героев просто не хотят»,  –  констатирует 
первый секретарь Новгородского обкома 
КПРФ Ольга Ефимова.

Дмитрий нелиДОВ
Фото из открытых источников

Позиция Партии

россии умные не нужны – 
нужны работящие

судя по всему, высшее образо-
вание в России в ближайшее вре-
мя станет недоступной роскошью. 
Возможности получить его ограни-
чат с 1 сентября 2025 года.

С этого времени начнут действовать 
новые правила поступления в вуз для 
выпускников колледжей. Они не смогут 
попасть в высшее учебное заведение, не 
сдав ЕГЭ, если выбранное направление не 
соответствует тому, что они изучали в сред-
нем специальном учебном заведении (СПО). 
Сейчас у выпускников учебных заведений 
среднего профессионального образова-
ния независимо от профиля обучения есть 
выбор  –  сдать ЕГЭ или написать внутрен-
ний экзамен по соответствующему предмету 
в вузе. Программу вступительных испыта-
ний вуз устанавливает самостоятельно. 
Абитуриент также может комбинировать 
экзамены  –  часть сдавать в формате ЕГЭ, а 
часть – в вузе.

Заместитель председателя комитета по 
образованию и науки Госдумы (фракция 
КПРФ) Олег Смолин ответил журналистам 
интернет-издания «Свободная пресса» на 
важные вопросы по теме:

– После окончания 9-го класса подро-
сток имеет право устраиваться на работу 
с определенными ограничениями по 
нагрузке, видам работы и продолжительно-
сти рабочего дня в соответствии с россий-
ским трудовым законодательством. Но при 
этом он обязан учиться.

Сейчас на сайте мэра Москвы опубли-
кован список учреждений среднего про-
фессионального образования. Однако, без 
ответа пока остается мой вопрос: сможет ли 
молодой человек получить в колледже то 
место, которое выберет он сам? По той спе-
циальности, которая сему по сердцу? Или 
учащихся будут загонять в СПО, учитывая 
наличие свободных мест?

«сп»: попутно возникает еще один 
вопрос. что будет с теми, кто после кол-
леджа захочет поступить в вуз? будет ли 
у них такая возможность?

– Теоретически  –  будет, практиче-
ски – сомневаюсь. Потому что в среднем про-
фессиональном образовании фактически 
отсутствуют дисциплины, которые помогли 
бы ребенку подготовиться к сдаче ЕГЭ.

Возможности нанять репетитора есть не 
у каждого. Далеко не все смогут, как нынеш-
ний Ректор МГУ Виктор Садовничий, после 
работы на шахте и обучения в вечерней 
школе поступить в институт и сделать бле-
стящую карьеру ученого.

Или последовать примеру бывшего 
председателя правительства Виктора Чер-
номырдина, который, отучившись в Орском 
техникуме и отработав на Орском нефтепе-
рерабатывающем заводе, после службы в 
армии поступил в институт и дослужился до 
министра.

В СПО меньше занятий, которые позво-
ляют сдать потом ЕГЭ, это факт. Так что, боюсь, 
что среднее профтехобразование – это тупи-
ковая ветвь, которая ставит точку на образо-
вании молодого человека.

«сп»: я знаю многих ваших коллег из 
комитета по образованию и науке гос-
думы  –  это образованные, неравнодуш-
ные люди. чем они руководствовались, 
принимая эту поправку к закону об обра-
зовании, которая фактически перекры-
вает значительной части молодежи путь 
в вузы?

– Все началось с прогноза Минтруда, 
который счел, что к 2030 году стране потре-
буется всего 30% образованных людей, 
остальные 70% – это рабочие специаль-
ности. Но тут у меня возникает вопрос: а 
почему мы не проводим роботизацию, как 
это делают другие страны?

За последние годы в России роботиза-
ция и автоматизация рабочих мест выросла 
всего в 3 раза, тогда как в Южной Корее, по 
моим данным, в тысячи раз!

Это значит, что мы в России делаем ставку 
на низкоквалифицированный ручной труд, 
хотя весь мир давно работает иначе. Радует 
одно: по нашей просьбе Президент обещал 
пересмотреть прогноз Минтруда по поводу 
сокращения потребности в людях с высшим 
образованием.

источник – интернет-издание 
«свободная пресса»

в особом порядке
Фракция кпРФ в Думе Великого 

новгорода поддержала персональ-
ный список по особому порядку 
присуждения участникам и инвали-
дам Великой Отечественной войны 
звания почётный гражданин горо-
да в 2025 году. такой порядок вво-
дится как исключение и приурочен 
к 80-летию Великой победы.

В январе на заседании оргкомитета 
«Победа» президент России Владимир 
Путин поддержал предложение Министер-
ства обороны удостоить всех фронтовиков 
звания «Почётный гражданин» региона, 
города или муниципалитета. 

Первоначально городские власти вклю-
чили в список 23 жителей города, име-
ющих статус участника войны. При этом 
руководитель фракции КПРФ в Думе Вели-
кого Новгорода Ярослав Ефимов высту-
пал за расширение списка и включения в 
него инвалидов Великой Отечественной. 
Власти с этой позицией в итоге согласи-
лись и внесли соответствующие измене-
ния в порядок присвоения звания, которые 
городской парламент полностью одобрил. 
Таким образом, новыми Почётными граж-
данами стали 27 человек.

Согласно утверждённому депутатами 
списку звание «Почётный гражданин Вели-
кого Новгорода» присваивается:

Афанасьевой Юлии Прокофьевне, Бон-
даренко Раисе Сергеевне, Бежану Миха-
илу Ксенофонтовичу, Грачёву Владимиру 
Ивановичу, Джабраилову Вилю Шуаевичу, 
Завьяловой Нине Семеновне, Иванову 
Николаю Васильевичу, Ковальчуку Ивану 
Максимовичу, Колодину Михаилу Алек-
сандровичу, Коновалову Николаю Васи-
льевичу, Коржуеву Ивану Николаевичу, 

Кравец Лидии Кузьминичне, Крестьяни-
нову Василию Степановичу, Ларичевой Зое 
Федоровне, Мартыновой Анне Игнатьевне, 
Можаеву Алексею Васильевичу, Молча-
нову Александру Фёдоровичу, Мочалову 
Михаилу Матвеевичу, Назарову Владимиру 
Васильевичу, Никитиной Марии Ивановне, 
Новикову Евгению Афанасьевичу, Петрунь-
киной Марине Николаевне, Першиной 
Евдокии Ивановне, Погорелой Антонине 
Александровне, Сидоренко Надежде Васи-
льевне, Сучкову Василию Алексеевичу, 
Турыгину Виктору Михайловичу.

Звание «Почётный гражданин Великого 
Новгорода» как награда является высшим 
знаком признательности города. По дан-
ным пресс-службы городского парламента, 
это звание предполагает меру социальной 
поддержки в виде ежемесячной выплаты в 
сумме 1,8 минимального размера оплаты 
труда. Также согласно принятому Думой 
Великого Новгорода решению, на домах 
ветеранов - Почётных граждан будут уста-
новлены информационные таблички.

С момента учреждения награды в 
1972 году почётного звания были удо-
стоены 62 человека. Командующий 59-й 
армией, освободившей Новгород в 1944 

году, генерал-полковник Иван Терентьевич 
Коровников стал первым, кому присвоили 
эту награду.

Добавим, что также на заседании 25 
апреля депутаты Думы Великого Новго-
рода приняли решение об установке в 
сквере Мужества (район улицы Павла 
Левитта) бюста Павла Артемьевича Арте-
мьева – уроженец деревни Лисичкино 
(ныне территория Поддорского района), 
генерал-полковник, командующий вой-
сками Московского военного округа в годы 
Великой Отечественной войны, именно 
он командовал легендарным парадом на 
Красной площади 7 ноября 1941 года, осу-
ществлял общее руководство по организа-
ции Парадом Победы 24 июня 1945 года. 
Бюст планируется изготовить и установить 
к 24 июня этого года (как раз к 80-летию 
Парада Победы) за счёт средств Новгород-
ского областного отделения Всероссий-
ской общественной организации ветера-
нов «Боевое братство». Заметим, что ранее 
бюст Павлу Артемьеву был установлен в 
Поддорском районе.

александр сМиРнОВ
Фото пресс-службы Думы 

Великого новгорода

вернуть имена героев!
Очередное обращение правнука Маршала Cоветского Cоюза к. а. Ме-

рецкова – ильи Владимировича Мерецкова, который предложил вернуть 
название улице, носящей имя его прославленного прадеда, закончилось 
очередным же чиновничьим «футболом».
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все дЛя Фронта

Конвой в канун 
праздника

В канун первомая Цк кпРФ и 
Общероссийский штаб протестно-
го движения, с активным участи-
ем депутатской фракции кпРФ, 
партийных отделений, трудовых 
коллективов и общественных ор-
ганизаций подмосковья и Москвы 
отправили в зону боевых действий 
курска, Донбасса и республик но-
вороссии свой 137-й гуманитарный 
конвой. торжественные проводы 
конвоя в зону сВО традиционно 
прошли в совхозе им. ленина

Акция КПРФ  –  особая, праздничная и 
посвящается 80-летию Победы советского 
народа в Великой Отечественной войне. В 
соответствии с потребностями и прямыми 
заказами армейских подразделений, в 
этот раз на фронт отправляются необхо-
димые виды продовольствия, лекарств, 
медикаментов, а также снаряжение, обо-
рудование и техника специального назна-
чения, включая маскировочные сети, 
квадрокоптеры, кроссовые мотоциклы 
и автомобили повышенной проходимо-
сти. Весь объем полезного груза был тща-
тельно отсортирован и загружен в крупно-
тоннажные фуры, которые и доставят его в 
зону боевых действий.

Активное участие в формировании 
праздничного Конвоя приняли партий-
ные отделения Владимирской, Воронеж-
ской, Липецкой, Орловской, Рязанской, 
Тверской, Тульской, Ростовской, Ульянов-
ской областей, Ставропольского края, 
Республики Татарстан, Северного Кавказа 
и многих других регионов. Все они, храня 
верность патриотическому долгу, стали 
участниками торжественного митинга, 
который в этот день состоялся перед 
стартом автоколонны.

ЦК КПРФ и Общероссийский Штаб про-
тестного движения выразили искреннюю 
признательность всем, кто внес посиль-
ный вклад в успех гуманитарной патри-
отической миссии КПРФ, посвященной 
юбилею Великой Победы и приближению 
нашей новой Победы над фашизмом.

по материалам Цк кпРФ

на пути к своим
В День международной соли-

дарности трудящихся, сразу после 
праздничных акций, в новгород-
ском областном отделении кпРФ 
загрузили машину для отправки 
в зону сВО. гуманитарный груз 
по Донецкому и луганскому на-
правлениям доставит член нов-
городского обкома кпРФ алексей 
старостин. 

Сам груз включает в себя: запасные 
детали для дронов; мотоцикл (приобретён 
ООО «Дельта» и ООО «100  Ампер»); газо-
вые плиты (предоставлены руководите-
лем одного из новгородских предприятий 
Лидией Евсеевой) и бойлеры для бежен-
цев; суповые наборы и одежда для Старо-
бельского центра временного размеще-
ния от волонтёров «Крестцы для Победы»; 
маскировочные сети от волонтёрского 
объединения «По зову сердца! Боровичи 
53!»; комплекты нижнего белья, гигиениче-
ские наборы, влажные салфетки и лекар-
ства от учащихся Боровичского агропро-
мышленного техникума; продуктовые 
наборы от Новгородского обкома КПРФ.

Кроме того, бойцам на передовую 
к 80-летию Великой Победы передадут 
копии Знамени Победы.

Чуть ранее гуманитарный груз в зону 
СВО доставили член Комитета Поддор-
ского районного отделения КПРФ Андрей 
Назаров и рушанин Славомир Мацеевски. 
Они отвезли бойцам продукты, маскиро-
вочные сети, предметы личной гигиены, 
различные технические средства и т. д. 
от волонтёрских движений «Готовим для 
СВОих», «За други СВОя», предпринима-
тельницы, второго секретаря Поддор-
ского РК КПРФ Натальи Сиговой, жителей 
Поддорского, Старорусского районов, 
Великого Новгорода. «Искренне благода-
рим всех добрых людей, которые внесли 
свою лепту в сбор и отправку этих посы-
лок. Ваша поддержка невероятно важна 
для наших бойцов и вселяет в них уверен-
ность и надежду в Победу!» – отметил Сла-
вомир Мацеевски.

Напомним, что ранее Алексей Ста-
ростин в составе конвоя для доставки 
гуманитарного груза от Новгородского 
областного отделения КПРФ выезжал в 
начале апреля. Андрей Назаров и Славо-
мир Мацеевски доставили грузы по Кур-
скому и Белгородскому направлениям в 
конце марта.

Дмитрий нелиДОВ
Фото автора

Глава государства подчеркнул, что в 
разгроме вторгшихся на территорию Рос-
сии формирований украинских боеви-
ков активное участие принимали подраз-
деления Корейской Народной Армии  –  в 
полном соответствии с международным 
правом, согласно Договору о всеобъемлю-
щем стратегическом партнерстве между 
РФ и КНДР. В частности, в соответствии 
со статьей 4 Договора, предусматриваю-
щей незамедлительное оказание военной 
помощи в случае вооруженного нападения 
на одну из договаривающихся Сторон.

«Как член Президентской комиссии по 
СВО, я часто бываю в зоне проведения спе-
циальной военной операции, в том числе и 
в Курской области, поэтому не понаслышке 
знаю о той огромной помощи, которую 
корейские солдаты оказывают нашим бой-
цам. Корейские воины героически, плечом 
к плечу сражались с российскими бойцами 
и проливали кровь, освобождая Курскую 
землю. Победное завершение операции по 
освобождению Курской области продемон-
стрировало нерушимое боевое товарище-
ство народов России и КНДР! Мы никогда 
не забудем, как в один из самых слож-
ных моментов, руководство Корейской 
Народно-Демократической Республики 
открыто и твердо выступило с заявлением 
о том, что «КНДР всегда будет в одних око-
пах с армией и народом России», – отметил 
секретарь ЦК КПРФ, руководитель депутат-
ской группы дружбы с Верховным Народ-
ным Собранием КНДР Казбек Тайсаев.

Казбек Куцукович также напомнил, 
что делегация КПРФ недавно вернулась 
из КНДР, где находилась с официальным 
визитом по приглашению Трудовой партии 

Кореи. «Члены нашей делегации, многие из 
которых были в КНДР в первый раз, оста-
лись поражены тем, с каким уважением 
и трепетом корейский народ относится к 
России, к русскому языку и культуре. Где 
бы мы ни были, нас везде принимали как 
самых дорогих, близких друзей. Мы это 
очень ценим и относимся к братскому 
корейскому народу с таким же огромным 
уважением и почтением, благодарим за 
оказанную в трудный момент помощь. Рос-
сийский народ никогда не забудет подвига 
корейских бойцов. Мы всегда будем свято 
чтить корейских героев, отдавших жизни за 
Россию, за нашу общую свободу, наравне с 
российскими братьями по оружию!» – под-
черкнул Казбек Тайсаев.

В свою очередь Лидер КПРФ Генна-
дий Зюганов в беседе с политобозревате-
лем «КП» Александром Гамовым поставил 
самую высокую оценку корейским братьям 
по оружию. «Потому что, действительно, 
была оказана реальная помощь в освобож-
дении нашей родной Курской области от 
нацистов, фашистов, бандеровцев, от этой 
натовской оккупации. Должен заметить, 
что подразделения Народной армии КНДР 
сражались достойно, храбро, очень муже-
ственно. Теперь уже можно сказать, что мы 
через их командование оказывали необхо-
димую гуманитарную помощь»,  –  отметил 
Председатель ЦК КПРФ.

Геннадий Андреевич напомнил, что в 
своё время охрану Лидера КНДР Ким Ир 
Сена обеспечивала наша Красная Армия. 
Во время одного из митингов в Ким Ир 
Сена бросили гранату, и советский офи-
цер Яков Новиченко закрыл его своим 
телом. Яков Тихонович был тяжело ранен, 
но выжил. Впоследствии в ходе офици-
ального визита в СССР, Ким Ир Сен встре-
тился с Яковом Новиченко и пригласил его 
в КНДР. И там северокорейский лидер при-
своил советскому офицеру, спасшему ему 
жизнь, звание Героя Труда. Примечательно, 
что 28 апреля исполнилась 111 годовщина 
со дня рождения Якова Тихоновича Нови-
ченко.
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в одном строю
28 апреля президент России Владимир путин заявил о завершении 

разгрома Вооруженными силами Российской Федерации неонацистских 
формирований киевского режима, вторгшихся в курскую область.

В белгородской области произо-
шло знаковое событие – подраз-
деление «Орлан», созданное для 
защиты региона, получило своё бо-
евое знамя. 

Торжественную церемонию провёл пер-
вый заместитель командующего Централь-
ным округом войск национальной гвардии, 
Герой России, генерал-лейтенант Вячес-
лав Пытков. На церемонии также были вру-
чены награды «За содействие» и 10 медалей 
«Участнику специальной военной опера-
ции».

В этот же день подразделению «Орлан» 
члены Белгородского обкома КПРФ пере-
дали необходимое для их работы оборудо-
вание со словами большой благодарности 
за их ратный труд.

«Коммунисты, представители Ленин-
ского комсомола и общественных органи-
заций Белгородчины с первых дней Спе-
циальной военной операции оказывают 
всестороннюю помощь нашим военнослу-
жащим. Мы передаем гуманитарные грузы, 
в том числе продукты питания, тёплую 
одежду, предметы гигиены, сухие душевые 
принадлежности, средства для оказания 
первой медицинской помощи и многое дру-
гое. В актовом зале Белгородского обкома 
ежедневно собираются волонтеры. Они 
плетут маскировочные сети, изготавливают 
подушки и одеяла. В здании обкома также 
организован пункт по оказанию помощи 
беженцам и внутренним переселенцам. 
Тысячи людей в Белгороде и Старом Осколе, 
Губкине и Шебекино, Чернянке и Волоко-
новке, Валуйках и Ракитном, а также в дру-
гих городах и населённых пунктах области 
объединились, чтобы помогать тем нашим 
землякам, которые пострадали от действий 

ВСУ, и внести свою лепту в общее дело 
Победы»,  –  говорит председатель Коми-
тета Госдумы по вопросам собственности, 
земельным и имущественным отношениям 
(фракция КПРФ) Сергей Гаврилов.

Мероприятия в поддержку бойцов СВО 
проходят по всей России. Так, 23  апреля в 
рамках организованной КПРФ экскурсии по 
Центральному Музею Великой Отечествен-
ной войны активисты нашей партии и гости 
столицы (в  том числе иностранцы) смогли 
ознакомиться с экспозицией интерактив-
ной выставки «Zаветам Vерны», посвящен-
ной СВО и героям, которые принимают в 
ней непосредственное участие. На стене 
зала каждый смог увидеть перечень фами-
лий Героев России – участников спецопера-
ции с 2022 года.

Заметим, что в музее проходит акция 
«Письмо бойцу»: каждый может написать 
бойцам на фронт письмо с добрыми поже-
ланиями. Эти письма передают в Главное 

военно-политическое управление Воору-
женных Сил РФ для отправки в действующие 
воинские части. Кроме того, в рамках готовя-
щейся выставки «Вернисаж Победы», посе-
тители ознакомились с картинами совре-
менных художников, посвященных теме 
Великой Отечественной войны  –  выставка 
откроется в мае 2025 года.

Директор Центрального музея Великой 
Отечественной Войны Александр Школь-
ник рассказал о созданном при поддержке 
Президентского фонда культуры проекте 
«Главные детские песни». Он направлен на 
создание нового отечественного музыкаль-
ного и анимационного детского контента, 
основанного на нравственных и патриоти-
ческих ценностях. На сайте проекта можно 
найти тексты и музыкальное сопровожде-
ние любых отечественных патриотических 
песен.
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всё во имя Победы
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Открывая собрание, первый секретарь 
Новгородского обкома КПРФ Ольга Ефи-
мова отметила, что различные акции, при-
уроченные к Великому Празднику, идут 
уже на протяжении нескольких месяцев, в 
частности, антифашистский марш-эстафета 
«Наша Великая Победа», отправка гумани-
тарных конвоев в зону СВО с копиями Зна-
мени Победы. «На протяжении трёх лет мы 
с вами все вместе помогаем нашим бойцам, 
нашим друзьям, чтобы этот великий празд-
ник наступил еще раз – громко и верно, и 
мы этого добьемся! Всем вам крепкого здо-
ровья, мирного неба! И мы всегда будем 
страной, людьми, победителями»,  –  ска-
зала она в приветственном слове.

Участникам торжественного собрания 
был показан фильм, подготовленный ЦК, 
в ходе которого прзвучало приветствие от 
Председателя ЦК КПРФ Геннадия Зюганова.

В ходе собрания прошла церемо-
ния награждения памятными медалями к 
80-летию Победы и благодарственными 
письмами Новгородского областного отде-
ления КПРФ. Первая медаль была заслу-
женно вручена члену Бюро Новгородского 

областного Комитета КПРФ, на протяжении 
долгих лет бессменному лидеру новгород-
ских коммунистов Валерию Гайдыму.

«Это 80-летие мы встречаем с высоко 
поднятой головой. И есть чем гордиться 
за все эти прожитые годы. Мы сохранили 
память о многих наших коммунистах, кото-
рых сегодня, к сожалению, нет рядом с 
ними. Но память всегда будет жива в наших 
сердцах. Я благодарю вас за то, что вы мне 
предоставили в свое время великое сча-
стье работать, служить Отечеству вместе с 
вами», – сказал Валерий Фёдорович.

В числе первых также получили медали 
член Бюро обкома, заместитель председа-
теля Новгородской областной организа-
ции «Российский союз ветеранов», полков-
ник в отставке Геннадий Батин и главный 
редактор новгородской «Книги памяти» 
Сергей Витушкин. Кроме того, по решению 
ЦК КПРФ, Геннадию Батину была присуж-
дена высшая партийная награда  –  орден 
«Партийная доблесть», его Геннадию Нико-
лаевичу вручила Ольга Ефимова в ходе 
церемонии в лектории.

Медали к 80-летию Победы за огромный 

вклад в патриотическое воспитание также 
удостоена Почётный гражданин Вели-
кого Новгорода, заслуженный учитель 
РФ, депутат городского парламента Мар-
гарита Лихачёва. «Память должна жить в 
нас. И только тогда 9  мая, память о войне 
всегда останется еще на долгие века. 
Если мы не будем помнить, опять придёт 
война»,  –  отметила в своём выступлении 
Маргарита Васильевна.

Награды также вручались и за содей-
ствие в деле помощи нашим бойцам, нахо-
дящимся в зоне СВО. Их удостоены Алек-
сандр Скрипник, Надежда Клёнова, Наталья 
Сигова, Алексей Старостин, Нататлья Кока-
рева, Ольга Жилина, Василий Шуралёв.

Затем настала очередь волонтёрских 
объединений. «По зову сердца! Боровичи 
53!»  –  шквал аплодисментов. А «Крестцы 
для Победы» и их руководителя Татьяну 
Буханцову наградить смогли далеко не 
сразу  –  зал долго шумно приветствовал 
этих женщин. Ольга Ефимова тепло поздра-
вила крестецких волонтёров, вручила им 
и их постоянным помощникам, объедине-
нию «Боевое Братство  –  Крестцы», заслу-
женные награды. А девчонки из «Готовим 
для СВОих» тут же, на церемонии, передали 
в качестве подарка пакет своей фирмен-
ной продукции  –  готовых супчиков. Таких 
наборов для наших бойцов они уже изго-
товили около 250 тыс. штук! Награды полу-
чили и представители «Поддорье волон-
тёры Zа СВО», в том числе, и самые юные. 
Примечательно, что двое награжденных 

представителей Поддорья  –  Андрей Наза-
ров и Славомир Мацеевски  –  буквально 
через несколько дней снова отправились в 
ЛНР и ДНР с гуманитарным грузом.

Медали и благодарственные письма 
также получили активисты различных орга-
низаций, в том числе, «Дети войны», «Дви-
жение в поддержку армии», создательница 
клубов прикладного творчества Валентина 
Ивановна Румянцева, председатель совета 
ветеранов Деревяницкого микрорайона 
Людмила Васильевна Колбая и др.

В рамках собрания также состоялась 
передача гильзы с землёй с Лужского 
рубежа в Зал воинской славы. Напомним, 
гильзу новгородским коммунистам пере-
дали ленинградские однопартийцы в ходе 
марша-эстафеты «Наша Великая Победа». 
Теперь она займёт своё место в экспозиции 
новгородского музея.

Также на собрании в лектории первым 
секретарём Новгородского горкома КПРФ 
Андреем Михеевым были вручены партий-
ные билеты Александру Булекову и Нико-
лаю Стаценко, комсомольский билет полу-
чил юный житель Поддорья, волонтёр 
Даниил Арсеньев.

Программа собрания также включала 
обширную творческую программу, кото-
рую подготовили коллективы «Молодость», 
«LIKE» и «Кужель». А настоящим подарком 
стало выступление ансамбля «Сороки» под 
руководством Ирины Федотовой.

Дмитрий нелиДОВ
Фото автора

соБытия

навстречу великой Победе
сотни коммунистов, комсомольцев, пионеров, волонтёров, представи-

телей различных общественных организаций собрались в здании лекто-
рия в новгородском кремле на торжественное собрание в преддверии 
80-летия Великой победы.

«Ну что вы за мужики такие!? Ничего 
не знаете!» – звонкий девичий голос взмы-
вает над шепчущимися парнями. Зал цен-
тральной районной библиотеки Демян-
ска ничем не напоминает тихую обитель 
мечтательных читателей  –  десятки юных 
школьников поворачиваются то к экрану, 
то к однокашникам – ищут ответ. Идёт вик-
торина «Наша Великая Победа».

Напомним, что эта викторина является 
авторской разработкой Андрея Михеева. 
Участие в ней в Демянске приняли уче-
ники 9 «А» класса. Они разделились на три 
команды: «Ленин», «Звезда» и «Победа». 
Около часа ребята отвечали на вопросы 
двух туров, охватывающие весь период 
Великой Отечественной войны: даты, 
события на фронте и в тылу, герои, пол-
ководцы, руководители страны, аббреви-
атуры, социальный и культурный аспект, 
начало восстановления разрушенных 
оккупантами городов.

По словам Андрея Михеева, суть викто-
рины не только в проверке знаний школь-
ников, но и в том, чтобы дать им дополни-
тельную информацию о нашей Великой 
Победе: к любому ответу следуют осно-
вательные пояснения. И, как выяснилось, 
информативность вопросов-рассказов 
полезна не только детям.

«Кто объявил по радио 22  июня о 
начале войны?»  –  задаёт вопрос Андрей 
Михеев. Ребята пожимают плечами, с 
задних рядов раздаётся шёпот: «Ну же! 
Однофамилец русского художника!». Это 
не выдерживает напряжённости интеллек-
туальных состязаний учительница – намёк 
на прославленного диктора той эпохи оче-
виден. «Малевич? Айвазовский?» – совсем 
стушевываются ребята. Да нет, и даже не 
Левитан. Нарком иностранных дел Вячес-
лав Молотов. «Ах, точно!» – признаёт пере-
живавшая преподавательница.

Тем не менее, борьба есть борьба и по 
итогам всех двух туров победу одержала 
команда «Звезда». Все участники полу-
чили от секретаря по молодёжной поли-
тике Новгородского областного отделения 
КПРФ небольшие подарки: сладкие призы 
и закладки к 80-летию Победы.

Ученикам 6 «Б» класса Андрей Михеев 
рассказал о пионерах-героях Великой 
Отечественной, подвигах детей на трудо-
вом фронте, в деле восстановления разру-
шенных фашистами городов СССР. Также 
ребята узнали о деятельности современ-
ных пионеров, о том, какую помощь они 
оказывают участникам СВО – от изготовле-
ния окопных свечей до покупки продуктов 
на деньги, вырученные за сданный метал-
лолом и макулатуру. Кроме того, юные 
жители посёлка узнали все нюансы исто-
рии Знамени Победы. В конце школьники 
также получили закладки и книги «Пио-
неры Герои».

«Ребята! Не берите информацию о 
войне с Интернета  –  это просто мусорка. 
Читайте книги, тем более у вас такая пре-
красная библиотека!», – напутствует школь-
ников Андрей Михеев.

В свою очередь, работники централь-
ной районной библиотеки вручили Андрею 
Михееву книги о родном крае и пригласили 

его приехать летом, чтобы провести заня-
тия в рамках работы лагерей отдыха. Кроме 
того, они попросили разработать патриоти-
ческую викторину для учеников 5–7 клас-
сов, с вопросами попроще. Стоит заметить, 
что сотрудники центральной районной 
библиотеки Демянска к вопросам патрио-
тического воспитания подходят трепетно, 
с душой: здесь проходят творческие кон-
курсы, посвященные Победе, работают 
тематические выставки, регулярно орга-
низовываются встречи с поисковиками. 
Так что приглашение и дальше проводить 
такие занятия – не формальная любезность, 
а искреннее и заслуживающее уважение 
желание работать с подрастающим поколе-
нием по-настоящему, не для «галочки».

Добавим, что урок, посвящённый пионе-
рам-героям в средней общеобразователь-
ной школе села Медведь также провели 
коммунисты Шимского РК КПРФ Иван Пав-
лович Гвоздов и Юрий Алексеевич Маль-
ченко. А Андрей Михеев вместе с пионер-
вожатой отряда «Сокол» Татьяной Кинцель 
провели викторину «Наша Великая Победа» 
и урок «Знамя Победы» для студентов кре-
стецкого филиала Новгородского торгово-
технологического техникума.

александр сМиРнОВ
Фото автора

Патриотизм не для «галочки»
историческая интеллектуальная викторина «наша Великая победа», 

уроки, посвящённые пионерам, героям-антифашистам и знамени побе-
ды, прошли в апреле для учеников средней общеобразовательной шко-
лы посёлка Демянск. В уютных стенах центральной районной библиотеки 
их провел секретарь по молодёжной политике новгородского областного 
отделения кпРФ андрей Михеев.
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никто не забыт
В канун 80-летия Великой победы 

активисты солецкого Рк кпРФ при-
вели в порядок воинские мемориа-
лы и могилы участников войны.

Так, 27 апреля, солецкие коммуни-
сты Владимир Назаров и Ольга Бакалин-
ская совместно с неравнодушными жите-
лями города Сольцы в составе Десанта 
памяти прибыли в дальнюю заброшенную 
деревню Строкино.

Здесь в июле 1941 года в жестоких 
боях погибли советские воины, на месте 
гибели которых был установлен памят-
ник, деревня уже длительное время нежи-
лая, дорога к ней превратилась в болото. 
Как уточнили в Солецком РК КПРФ, в этом 
месте ранее была братская могила вои-
нов, но несколько лет тому назад солдаты 
были перезахоронены в братскую могилу 
в деревне Дорогостицы. А сам памятник 
остался, но требовал обновления. Участ-
ники акции привели в порядок террито-
рию у памятника, покрасили ограду и сам 
памятник, возложили цветы. 

В этот же день солецкая коммунистка, 
директор Ситненского СДК Елена Владими-
рова,  совместно с детьми деревни Жиль-
ско и активными жителями организовала 
уборку памятников на могилах неизвест-
ных солдат в деревне Ситня и Дубенка.

А несколькими днями раньше солецкие 
коммунисты привели в порядок могилу 
одинокого участника Великой Отечествен-
ной войны, танкиста Константина Ильича 
Думченко. До последних дней своей жизни 
он находился в строю, проводил боль-
шую работу по патриотическому воспита-
нию молодежи. За могилой Константина 
Ильича солецкие коммунисты ухаживают 
уже несколько лет.

Михаил танин

«Сегодня мы встретились с вами не про-
сто так, а в канун знаменательной даты, 
80-летия Победы. Столько времени уже 
ждали этот праздник, праздник для нас, 
для всех очень значимый, праздник вели-
кий. Все прогрессивное человечество 
вспоминает погибших в этой войне. Но в 
эти дни мы чествуем тех, кто жив, остался 
и присутствует. Это воины, герои Отече-
ственной войны, блокадники, узники, тру-
женики тыла. Горько немножечко, что дети 
войны незаслуженно забыты. Но, думаю, 
этот вопрос решится. А сегодня мы вас всех 
чествуем!»,  –  уже официально попривет-
ствовала участников встречи Галина Анто-
новна. После чего передала слово первому 
секретарю Новгородского обкома КПРФ 
Ольге Ефимовой.

«К сожалению, сегодня мы знаем, что 
остались единицы участников Великой 
Отечественной войны. И последние живые 

свидетели, те, кто может донести историю 
для нашего молодого поколения, это, дей-
ствительно, сегодня остаются дети войны. 
Сейчас власть не хочет принять феде-
ральный закон по детям войны, чтобы 
люди пенсионного возраста, находясь в 
не самом лучшем материальном положе-
нии, могли иметь хоть какие-то дополни-
тельные льготы. Но мы будем добиваться 
этого!», – рассказала Ольга Анатольевна. К 
слову, напомним, вопрос принятия феде-
рального закона о детях войны включён в 
«Народный референдум».

Но праздник все равно есть праздник. 
И под громкие аплодисменты собравшихся 
первый секретарь Новгородского обкома 
КПРФ вручила активистам организации 
памятные медали к 80-летию Великой 
Победы и благодарственные письма Нов-
городского областного отделения КПРФ.

Встреча продолжилась просмотром 
роликов, созданных в рамках областного 
конкурса «Великая Победа» при содей-
ствии первого секретаря Новгородского 
горкома КПРФ Андрея Михеева. С экрана 
звучали трогательные истории о воен-
ном детстве и родителях-фронтовиках, 
задушевное исполнение песен той эпохи. 
Завершением же стала отдельная твор-
ческая программа с песнями под гитару и 
дружеским чаепитием.

александр сМиРнОВ
Фото автора

Принять участие в народном голосовании КПрФ 
                                    теперь можно следующими способами:

- На сайте  ЦК КПРФ: kprf.ru/activity/r...
- На  сайте Новгородского обкома КПРФ: https:// kprf53.ru/activity
- Очно – в любом подразделении КПРФ;
- По телефону горячей линии: 8 800 600 77 74.

     на референдум вынесены следующие вопросы:
- Ограничение роста цен;
- Национализация ЖКХ;
- Отмена пенсионной реформы;
- Принятие закона о «Детях войны».
-  Присваивать звание «Ветеран труда Новгородской области»  
исключительно по трудовому стажу (региональный).

Примите участие в Народном референдуме, выскажите свое мнение по вопросам, 
которые волнуют каждого!

встреча на доброй волне
… В актовом зале новгородского областного отделения кпРФ царит 

оживление: на столы выставляются вкусности, из колонок звучит «песен-
ка фронтового шофёра». «а что, помирать нам рановато, правда? подпе-
вайте!» – улыбается член нРОООО «Дети войны» галина антоновна карю-
кина, задорно поглядывая на двух женщин. «Рановато!» – подтверждают 
они и с удовольствием подпевают куплет. Вот на такой доброй волне и 
началась встреча членов новгородского регионального отделения обще-
российской общественной организации «Дети войны» в рамках областно-
го конкурса «Великая победа».

Новгородское региональное отделение общероссийской 
общественной организации «Дети войны» поздравляет 
детей войны со знаменательной датой – 80-летием Победы 
в Великой Отечественной войне!

Этот праздник стал олицетворением чести, доблести и муже-
ства. 

С праздником вас, кто прошёл все тяготы военного и послево-
енного времени, низкий вам поклон, дети войны. Вы и сейчас стре-
митесь сохранять мир, доставшийся нам столь дорогой ценой.

От всей души желаем вам крепкого здоровья, активного долго-
летия и праздничного настроения!

Член НРОООО «Дети войны» Карюкина Г.А.


